

NOTA

EL PROBLEMA DE LA CONSERVACIÓN

Preocupados por la conservación de la tortuga marina en México, dos activistas ecológicos visitaron recientemente las playas del estado de Oaxaca, cercanas a Puerto Escondido, con el fin de poner en marcha un proyecto de desarrollo alternativo, que le dé empleos a los pescadores para que así no tengan necesidad de sacrificar los huevos del quelóneo ni utilizar su piel.

Miembros del Earth Island Institute, de San Francisco California, José Karsten y Billy Idol, señalaron que su organismo desarrolló un plan similar en la costa atlántica de Nicaragua hace unos años, pero no fructificó debido a que los pobladores de la región, presionados por la guerra contrarrevolucionaria y la situación política posterior a la victoria de Violeta Chamorro, no continuaron el programa de salvación de la tortuga.

Pertenecientes al mismo instituto ecológico que promovió el embargo atunero contra México hace unos meses, mediante quejas interpuestas en la Corte de San Francisco y mítines frente a nuestro consulado en dicha ciudad, Karsten explicó que ellos se distanciaron de los activistas que, pa-

ra salvar la cacería de delfines, boicotean la comercialización del atún producido en México.

Sin embargo, no descartan la posibilidad de tomar medidas que presionen al gobierno mexicano a poner en práctica la veda de la tortuga, como en meses pasados se prometió, y en especial sabotear a los barcos japoneses que de aguas del Pacífico mexicano recogen a los preciados animales.

Los entrevistados recordaron la represión que sufrieron algunos militantes del grupo ecologista radical *Earth First*, cuando dos de sus integrantes sufrieron heridas graves al estallar una bomba en el coche de uno de ellos hace unos meses en Los Ángeles. El FBI acusa a estos activistas de ser "ecoterroristas".

Tanto Karsten como Idol, muestran interés en la posible construcción de una hidroeléctrica en San Juan Ta-



telcingo Guerrero, a la que se opone el Consejo Supremo Nahuatl y habitantes del lugar por considerar que su patrimonio sería irreversiblemente dañado. Es posible que el Earth Island Institute se ocupe de este caso, ya que es uno de los organismos ecológicos extranjeros que más interesados están en el ecosistema mexicano, lo cual inevitablemente tiene implicaciones políticas.

Los ecologistas se oponen a la firma de un Tratado de Libre Comercio entre EU, Canadá y México por considerar que saldríamos poco beneficiados en el aspecto ecológico, toda vez que la comercialización del atún, tortuga y demás especies en peligro, sufriría menos bloqueos y nuestros recursos naturales (renovables y no), serían más fácilmente explotados por manos ajenas.

Federico Campbell Peña

Ilustraciones: *El lujo del sol*. Gob. del Estado de Tabasco.

